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Пиркко стала его верной спутницей в теперь 
уже общей миссионерской работе для русского 
народа. Ярл Николаевич отдал все свои силы 
служению евангельского радиовещания. Его 
проповеди стали хорошо известны во всех 
уголках Советского Союза. Простые и доходчи-
вые, они помогали понять сложные для многих 
места Священного Писания. Особенно проник-
новенны и убедительны были его призывные 
проповеди. Люди каялись перед Богом в своих 
грехах прямо возле радиоприемника. 

С первого января 1992 года программы 
Русского Христианского Радио начали транс-
лироваться непосредственно из Москвы. 
Программы много лет выходили в эфир на 
«Радио-1», «Маяк», «Радио России» и «Юность». 

Супруга Ярла Николаевича, Пиркко, активно помогая мужу, участвовала в составлении про-
грамм Миссионерских новостей и координировала Молитвенную программу вплоть до своей 
кончины третьего мая 1994 года. В память о Пиркко Пейсти был создан фонд «Дом Пиркко» для 
служения людям, освободившимся из мест заключения, а также страдающим зависимостью от алко-
голя и наркотиков. Последнее служение Пиркко состоялось в Егорьевской тюрьме в Подмосковье, 
ее горячим желанием было начать евангельскую работу с заключенными. Первый «Дом Пиркко» 
был основан в России в г. Емва (Республика Коми) в 1994 году, в этом же году вышел первый номер 
журнала «Евангелие за колючей проволокой». Господь не оставил овдовевшего Ярла Николаевича, 
познакомив и соединив его с Натальей Макаренко, которая стала ему верной помощницей до конца 
его дней. 

В своей христианской работе Я.Н. Пейсти всегда придерживался принципа сотрудничества 
со всеми детьми Божьими, к какой бы христианской деноминации они ни принадлежали. Ярл 
Николаевич с радостью общался со всеми, кто любит Бога и пережил личную встречу с Иисусом 
Христом. 8 марта 2010 года Господь призвал Своего верного служителя Ярла Николаевича в 
Небесные Обители, но начатое Николаем Ивановичем и Ярлом Николаевичем Пейсти служение 
продолжается. Проповеди Ярла Николаевича Пейсти читают и слушают многие люди во всем мире, 
Благая весть проникает в места лишения свободы, и в Домах Пиркко врачуются Богом люди, пора-
женные греховными зависимостями. 

9 ОКТЯБРЯ 1920 – 8 МАРТА 2010
КРАТКАЯ БИОГРАФИЯ
 
Ярл Николаевич Пейсти родился в 

России в г. Никольск-Уссурийске на Дальнем 
Востоке 9 октября 1920 года. Его родители, 
Николай Иванович и Марта Ивановна, в 
1917 году вели миссионерское служение 
в Петрограде, откуда ужасы революции и 
начавшийся голод вынудили их перебрать-
ся на Дальний Восток. Господь обильно 
благословил служение, при их активном 
участии здесь образовалось несколько 
христианских общин. Позже семья Пейсти 
переехала в г. Харбин, Маньчжурия, в то 
время русский город на северо-востоке 
Китая, где Николай Иванович проповедовал 
Слово Божье русскоязычному населению. 7 
января 1935 года, в праздник Рождества 
Христова, четырнадцатилетний Ярл обра-
тился ко Христу в молитве покаяния. 

В 1946 году Господь побудил Николая 
Ивановича Пейсти начать запись радио-
передач в Нью-Йорке, где в то время про-
живало около миллиона жителей, понима-
ющих русский язык. А в 1947 году Николай 
Иванович и Ярл Николаевич Пейсти 
совместно начинают создавать евангель-
ские радиопрограммы для вещания на 
СССР. В ноябре 1947 года, после смерти 
отца, Ярл Николаевич возглавил и про-
должил начатый отцом труд для русского 
народа. 

Полтора года спустя, в мае 1949 года, 
Ярл вступил в брак с Пиркко Суомела из 
Финляндии, с которой вырастили 10 детей. 
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Сборник проповедей
Ярла Николаевича Пейсти

выдающегося радиопроповедника второй половины ХХ века

Русское Христианское Радио
Служение с 1946 года

«Ибо всякий, кто призовет имя Господне, спасется. 
Но как призывать Того, в Кого не уверовали? 

Как веровать в Того, о Ком не слыхали? 
Как слышать без проповедующего?» 

Рим.10:13,14



«Истинно говорю тебе, ныне же будешь со Мною в раю» (Лк. 23:43). Какие замечательные слова! 
А если вспомнить о том, кому и при каких обстоятельствах Господь их сказал, то смысл этих слов 
покажется еще более невероятным и удивительным.

Представьте себе такую картину: три креста, на которых распяты осужденные на смерть. И 
ко кресту, стоящему в центре, пригвожден Тот, Кто произнес эти удивительные слова – Иисус из 
Назарета, Христос, Сын Божий. Так Он ответил одному из разбойников, который был распят рядом с 
Ним и просил: «Помяни меня, Господи, когда приидешь в Царствие Твое!» (Лк. 23:42). Этот преступ-
ник и злодей понес справедливое наказание, он был распят и, понимая, что смерть близка, просил 
Сына Божьего смиловаться над ним. Христос его услышал и вознаградил, приняв в Свое Царство.

Да, любовь Господа непостижима: человек, который должен был оказаться в аду, получил право 
пребывать на небесах. Человеку, от которого общество вынуждено было избавиться, был открыт 
свободный вход в Божий рай. Изумительно, не правда ли? Эти события, произошедшие более двух 
тысяч лет назад на Голгофе, являются ярким и красноречивым примером, показывающим нам, как 
высоко Бог ценит человеческую душу. Он спас одного из самых недостойных людей, у которого не 
было ни малейшей причины надеяться на помилование!

Бог по милости Своей нередко избирает, тех, кто по меркам этого мира является немудрым, 
незнатным, униженным и ничего не значащим!

Христос сказал: «Какая польза человеку, если он приобретет 
весь мир, а душе своей повредит? или какой выкуп даст человек 
за душу свою?» (Мф. 16:26). Для нашего Господа все богатства 
мира несравнимы с ценой одной человеческой души. Бог создал 
человека по образу и подобию Своему как высшее творение 
для того, чтобы любить его и иметь с ним общение. Он сотворил 
человека вечным.

И сказав некогда-то такие прекрасные слова кающемуся раз-
бойнику, Господь тем самым каждому из нас говорит, что мы Ему 
очень дороги. Он ценит и любит нас больше всей созданной Им 
Вселенной и желает, чтобы мы об этом знали.

Люди в большинстве своем склонны с пренебрежением отно-
ситься к тем, кто по какой-то причине оказался «на задворках» 
человеческого общества: к бедным, больным, обездоленным 
или оступившимся на жизненном пути согражданам. Господь 
же любит всех без исключения. Он останавливается, когда к 
Нему взывает слепой нищий. Он входит в дом нечистого на руку 
начальника мытарей – сборщиков налогов, Закхея. Он врачует 
больных, прокаженных, слепых, хромых, увечных; Он приходит 
в те места, где обретаются самые низшие слои общества, и Сам 
ищет общения с грешниками, потому что безмерно их любит. Он 
идет к ним, чтобы даровать спасение, исцеление и счастье как 
здесь, на земле, так и в вечности.

Мы должны всегда помнить, что первым из людей обрел спа-
сение отъявленный грешник; что Господь принимает нас такими, 
какие мы есть, и наши грехи не могут разрушить Его любовь.

Однако, помимо этого, каждому из нас необходимо знать, что 
никакими собственными усилиями и стараниями мы не сможем 
заслужить Божью любовь и спасение. Как написано: «...благода-
тью вы спасены через веру, и сие не от вас, Божий дар: не от дел, 
чтобы никто не хвалился» (Еф. 2:8-9). И «...не мы возлюбили Бога, 
но Он возлюбил нас и послал Сына Своего в умилостивление за 
грехи наши» (1 Ин. 4:10).

Вы можете спросить: неужели не было иного способа спасти 
людей от греха? Разве не мог Бог просто даровать нам прощение, 
объявить амнистию для всего человечества?

Дорогие друзья, на Голгофе Бог осудил грех. Справедливость 
и святость Божии требовали наказания за грех, который является преступлением Его закона. Но 
вместо того, чтобы наказать согрешившего человека, Бог, по Своей великой любви к нему, совер-
шил то, чего требовало Его правосудие, – отдал на смерть Невинного, Безгрешного и Святого Сына 
Своего, Который взял на Себя грех всего мира!

И что же должны сделать мы в ответ на такую великую любовь? Просто принять ее! Именно так 
поступил разбойник на кресте. Это все, что он мог сделать. «Помяни меня, Господи, когда приидешь 
в Царствие Твое!»

Этот человек понимал, что в том состоянии, в котором находился, он никак не мог попасть туда, 
где царствует Бог. Но в то же время он верил, что Сын Божий смилуется над ним и введет его в рай.

Я хочу обратиться к каждому, кто читает сейчас эти строки. Друг мой, ты должен так же, как этот 
разбойник, с верой обратиться ко Христу, и тогда Он тебя примет, простит и даст тебе жизнь вечную. 
У тебя нет причин для уныния. Наш любящий Бог твоя отрада и надежда! Приди к Нему, Он дарует 
тебе спасение и счастье!

ТЫ ДОРОГ ДЛЯ МЕНЯ
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СПАСЕНИЕ – ДАР 
ИЛИ УСИЛИЕ?
В Евангелии от Матфея мы читаем: «От дней же Иоанна Крестителя доныне Царство Небесное 

силою берется, и употребляющие усилие восхищают его…» (Мф. 11:12) Это слова Иисуса Христа. 
Фактически Господь  разделяет людей на две категории: на тех, для кого главным приоритетом в 
жизни является спасение души, и  поэтому они приходят к Богу,  и тех, кто к этому вопросу равно-
душен и идет к вечной погибели.

Христос говорит, что для того, чтобы пребывать в Царстве Божьем, необходимо приложить 
усилия. Однако это вовсе не означает, что какими-то своими стараниями мы можем заслужить 
спасение. Мы получаем его в дар, как написано: «...благодатию вы спасены через веру, и сие не от 
вас, Божий дар: не от дел, чтобы никто не хвалился» (Еф. 2:8-9). Бог искупил нас невероятно доро-
гой ценой, отдав на смерть Своего Сына, Иисуса Христа, Который умер на Голгофском кресте, взяв 
на Себя наши грехи и освободив нас от вечного наказания. Мы ни в коем случае не должны под-
даваться искушению истолковывать эти события так, как нам нравится, и поступать в угоду своим 
желаниям, как, например, современники Иоанна Крестителя. Начиная свое служение, он призывал 
людей к покаянию:  «Покайтесь, – говорил он, – ибо приблизилось Царство Небесное» (Мф. 3:2). И 
народ реагировал с большим энтузиазмом. В Писании сказано, что «тогда Иерусалим и вся Иудея 
и вся окрестность Иорданская выходили к нему и крестились от него в Иордане, исповедуя грехи 
свои» (Мф. 3:5, 6).

Проповедь Иоанна Крестителя  для большинства  из этих людей имела лишь одно значение – 
скоро будет наконец восстановлено  царство Израильское  со всеми его земными благами, а Иисус, 
на Которого указывал Иоанн, станет Царем и осуществит все ожидания народа. Когда же эти предпо-
ложения и чаяния не оправдались, Христос был распят. Это произошло потому, что люди не поняли, 
что «...Царствие Божие не пища и питие, но праведность и мир и радость во Святом Духе» (Рим. 
14:17). Не поняли слова Христа: «...Царствие Божие внутрь вас есть» (Лк. 17:21). Не смогли осознать, 
что Господь пришел, чтобы восстановить Царство Свое в их сердцах.

Каждый человек является потенциальным гражданином Царства Божьего. Но проблема в том, 
что люди не хотят, чтобы на престоле их сердца воцарился Христос. А ведь только после того, как  
это произойдет, в жизни человека будет присутствовать божественная праведность и мир и радость 

во Святом Духе! Но  чтобы это совершилось, нам необходимо позволить  Господу очистить сердце 
наше от всякого греха и порока, так как Он никогда никого ни к чему не принуждает. Он говорит: «Се, 
стою у двери и стучу: если кто услышит голос Мой и отворит дверь, войду к нему...» (Откр. 3:20).

Вот для того, чтобы позволить Богу пребывать в наших сердцах, мы и должны приложить опре-
деленные усилия. Прежде всего, нам необходимо  категорически отказаться от любых предвзятых 
мнений о том, как можно получить спасение. А их великое множество. Кто-то говорит, что спасает 
церковь, кто-то, что крещение или ходатайство святых – это все человеческие понятия и предания. 
Нужно усилием воли отречься от них и принять то, что  по поводу этого, самого важного в жизни 
каждого человека вопроса  говорит Слово Божье.

В Библии сказано, что, если мы легкомысленно отнесемся к спасению своей души, не покаемся 
в своих грехах и не уверуем в Сына Божьего Иисуса Христа, гнев Господа  неизбежно  и внезапно 
обрушится на нас, как было и в древние времена, «...как во дни перед потопом ели, пили, женились и 
выходили замуж до того дня, как вошел Ной в ковчег, и не думали, пока не пришел потоп и не истре-
бил всех...» (Мф. 24:38, 39). Тогда только Ной поверил Господу, и сейчас, к сожалению, подавляющее 
большинство людей остается в неведении, не осознавая всей опасности своего положения. 

Тот же, кто все-таки смог полностью осознать свою великую нужду в спасении и примирении с 
Богом, подобен человеку, внезапно обнаружившему, что в его доме пожар. Он понимает, что нужно 
как можно скорее покинуть дом, и прилагает все свои усилия, чтобы выбраться наружу. Ничто не 
может его остановить! Также поступает и человек, который понимает, что, если не покается, окажет-
ся в вечном аду, и что любое промедление может навеки погубить его душу. Он стремительно и без 
оглядки бежит к Богу. Вот те усилия, о которых говорил Господь!

А что делаешь ты, мой друг? Ты  изо всех сил бежишь в объятия Христа, спасаясь от грядущего 
гнева Божьего, или, поддавшись усыпляющему действию греха, безмятежно о чем-то размышляешь 
и чего-то ожидаешь, сидя в горящем доме и лишь посмеиваясь  в ответ на все призывы бежать от 
гибели?

Прошу, если ты еще не примирился с Богом, немедленно отбрось все сомнения и беги к Нему 
прямо сейчас. Он обязательно примет тебя, ведь Он сказал: «... приходящего ко Мне не изгоню 
вон» (Ин. 6:37). 

Только не медли,  завтра может быть уже поздно!
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Однажды в стародавние времена некая дама подыскивала кучера. Несколько человек пред-
ложили ей свои услуги. Первый претендент, отвечая на вопрос о том, хороший ли он кучер, сказал: 
«Госпожа, лучшего кучера, чем я, вы вряд ли найдете!» Тогда дама спросила его: «Насколько близко 
можешь ты подъехать к краю пропасти, избежав при этом несчастного случая?» Подумав немного, 
извозчик ответил: «Я мог бы подъехать на расстояние аршина, и вы были бы вне опасности!» – «Ну 
что же, – сказала женщина, – ты мне не подходишь».

Другой кучер, услышав разговор своего собрата с дамой, произнес: «А я бы мог проехать мимо 
пропасти на расстоянии волоска, и вы бы ничем не рисковали!» – «И тебя я не возьму!» – отрезала 
дама.

Третий же претендент смущенно проговорил: «Я осторожен, у меня никогда не было несчастных 
случаев. Приближаться к пропасти я никогда не пробовал... Всегда стараюсь объезжать стороной 
опасные места... «На это дама без колебаний ответила: «Ты тот, кто мне нужен! Можешь приступать 
к работе».

Этот небольшой рассказ прекрасно иллюстрирует слова апостола Павла из Первого посла-
ния к Коринфянам: «Посему, кто думает, что он стоит, берегись, чтобы не упасть» (1 Кор. 10:12). 
Самоуверенность может привести к роковым последствиям. К примеру, именно самоуверенность 
стала причиной падения апостола Петра. Накануне Своих крестных страданий Христос говорил 
ученикам о том, что все они оставят Его в трудный час. Петр же отвечал Господу: «Если и все соблаз-
нятся, но не я». Тогда Господь прямо сказал ему: «...ты ныне, в эту ночь, прежде нежели дважды 
пропоет петух, трижды отречешься от Меня» (Мк. 14:29, 30). Однако Петр, не обратив внимания на 
столь ясное и четкое предупреждение, продолжал: «Хотя бы мне надлежало и умереть с Тобою, не 
отрекусь от Тебя» (Мк. 14:31). То же говорили и все остальные ученики. Но мы знаем о трагических 
последствиях такой самоуверенности. Ученики не смогли противостоять искушению, потому что 
надеялись не на Бога, а на собственные силы.

А в том же Первом послании к Коринфянам Павел продолжает: “Вас постигло искушение не 
иное, как человеческое; и верен Бог, Который не попустит вам быть искушаемыми сверх сил, но при 

искушении даст и облегчение, так чтобы 
вы могли перенести» (1 Кор. 10:13).

Человек, уповающий на Бога, не 
постыдится. Господь дарует ему силы и 
облегчение. Как написано: «...Ангелам 
Своим заповедает о тебе – охранять тебя 
на всех путях твоих: на руках понесут 
тебя, да не преткнешься о камень ногою 
твоею…» (Пс. 90:11-12). Бог посылает 
Своих ангелов, чтобы они охраняли нас, 
и мы не спотыкались о камни, которые 
дьявол бросает нам под ноги. Господь 
дает нам гарантию, что обязательно 
поможет преодолеть искушение, каким 
бы суровым оно ни было. Он требует от 
нас одного – возлагать все свои надежды 
только на Него.

Своему молодому сотруднику 
Тимофею Павел пишет: «Юношеских 
похотей убегай, а держись правды, веры, 
любви, мира со всеми призывающими 
Господа от чистого сердца» (2 Тим. 2:22). 
Так должен поступать каждый христи-
анин.

Следует отметить, что сразу после 
слов «верен Бог, Который не попустит 
вам быть искушаемыми сверх сил, но при 
искушении даст и облегчение, так чтобы 
вы могли перенести» говорится: «Итак, 
возлюбленные мои, убегайте идолослу-
жения» (1 Кор. 10:14).

Тому, кто надеется на Господа, Он 
дарует победу. Но человеку, в свою оче-
редь, необходимо делать то, что велит 
ему Бог – бежать от греха, от похотей, от 
идолослужения, от блуда, от сребролю-
бия, от всякого рода зла. Огромное зна-
чение при этом имеет молитва, которой 
научил нас Христос: «…и не введи нас в 
искушение, но избавь нас от лукавого...» 
(Мф. 6:13). Эти слова должны постоянно 
быть в нашем сердце и на устах.

Дорогой друг, подобно осторожно-
му кучеру, объезжай стороной опасные 
места, беги от искушений прямо к Иисусу 
Христу. Только в Нем спасение, в Нем 
истинная защита. Призови Бога в момент 
искушения, Он избавит тебя, и ты про-
славишь Его!

БЕЖАТЬ ОТ 
ИСКУШЕНИЯ
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Апостол Павел стоит перед верховным судом Рима. Враги обвиняют его в мятеже. Судья его – 
сам правитель страны, Феликс. В данном случае Павел опровергнул все обвинения своих врагов 
иудеев, и Феликс, его судья, желая угодить иудеям, отсрочил решение о его судьбе и потому оставил 
в узах на целых два года.

Да, Феликс думал, что он решает судьбу этого слуги Господнего, но на самом деле, услышав 
свидетельство Павла, он должен был решить не судьбу Павла, а свою. Да, когда человек слушает 
Слово Божье, он стоит перед судилищем Божьим и поэтому делается ответственным за слышанное.

Теперь прочитаем об этой истории из 24-й главы книги Деяний Апостолов: «Чрез несколько 
дней Феликс, пришед с Друзиллою, женою своею, Иудеянкою, призвал Павла и слушал его о вере 
во Христа Иисуса. И как он говорил о правде, о воздержании и о будущем суде, то Феликс пришел в 
страх и отвечал: теперь пойди, а когда найду время, позову тебя» (Деян. 24:24, 25). Давайте сначала 
познакомимся с этим человеком Феликсом и его женою Друзиллою. Затем послушаем проповедь, 
сказанную апостолом Павлом, и посмотрим, какое решение принял Феликс.

Феликс был женат в это время на Друзилле, сестре царя Агриппы. Он коварным путем убедил 
Друзиллу оставить своего законного мужа. Образ жизни этих двух людей был полным разврата и 
насилия.

И вот Феликс с Друзиллою стали лицом к лицу с узником 
Павлом, пожелав выслушать его. Однако они услышали то, чего 
не ожидали. Павел делается голосом их совести. Он не говорил, 
как какой-нибудь греческий философ, но как человек, пламене-
ющий Божьим огнем. Да, при первой встрече этих людей Павел 
стоял перед Феликсом как обвиняемый, а вышло, что Феликс 
стоял виновным перед Павлом.

Заметьте, что Павел не льстил этим людям, несмотря на то, 
что отлично знал, что они имели власть или вынести ему смерт-
ный приговор, или освободить его. Павел думал не о себе, но о 
состоянии их бессмертных душ, зная, что они однажды должны 
будут предстать перед судилищем Божьим. Сказано, что он кон-
кретно говорил им о праведности, о воздержании и о будущем 
суде.

Свою проповедь им он начинает с праведности. Павел гово-
рит о праведности Божьей. А эта праведность возможна только 
верой в Господа Иисуса Христа. Это значит, что он им напомнил 
о Божьей ненависти ко греху, что Бог может принять грешника, 
только когда он приходит к Нему с покаянием и верой в Сына Его 
Иисуса Христа.

Дальше он говорил им о воздержании, о чем они видно ниче-
го не знали. Они растрачивали свои силы в грехе, позволяли себе 
всякого рода распутства. Павел знал о их нечестивой жизни и не 
боялся сказать им всю истину.

И, заканчивая свою речь, апостол Павел говорит им о буду-
щем суде. Он напоминает своему римскому судье, что придет 
день и он должен будет сам предстать пред Всевышним Судьей, 
Судом Божьим. Услышав свидетельство посланника Божьего, 
сказано, что Феликс пришел в страх.

Он в этот момент понял настоящее положение своей души. 
Но, увы, этого недостаточно. Мой друг, возможно, ты можешь 
быть убежден, что ты грешник, ты можешь трепетать от обличаю-
щего действия Духа Божия, ты можешь знать точно, как получить 
прощение грехов, и все же не быть спасенным. Все зависит от 
того, какое ты примешь решение.

Вы заметили, каков был ответ Феликса? Он не возражал про-
тив того, что говорил Павел. Он даже не протестовал, он только 

отложил решение на другое время. «Теперь пойди, – говорит он, – а когда найду время, позову 
тебя». Другой раз он выслушает Павла, может быть, при более удобных и благоприятных обстоя-
тельствах. Но, к сожалению, этот благоприятный час никогда больше не представится ему.

Какая страшная ошибка откладывать спасение. Слово Божье говорит: «Вот, теперь время бла-
гоприятное, вот, теперь день спасения» (2 Кор. 6:2). Да, друг мой, как думаешь ты избежать суда, 
пренебрегая Божьим призывом, откладывая спасение твоей души со дня на день? Возможность, 
дарованная теперь, может больше никогда не представится тебе. Призыв, который ты сегодня слы-
шишь, ты можешь больше никогда не пережить. Дух Божий, Который так настойчиво увещевает Его 
слушать, может обойти тебя завтра!

Возможно, ты не первый раз слышишь о спасении и о Благой вести, не ожесточай твое сердце. 
Может быть, ты не раз намеревался отдать свое сердце Господу, но еще этого не сделал, ради Христа, 
ради твоей бессмертной души не откладывай больше это важнейшее из всех решений. Не медли, 
приди сейчас. Он примет, Он простит и спасет.

СУД 
ПРОКУРАТОРА 
ФЕЛИКСА
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Всем нам не раз приходилось наблюдать, какое противоположное действие оказывает солнце 
на масло и на глину: масло под лучами солнца превращается в жидкость, а глина твердеет, пре-
вращаясь в подобие камня. В этом нет ничего для нас удивительного. Но не всегда мы сознаем, что 
проповедь Евангелия имеет такое же действие и на человека. Одни сердца размягчаются, а другие 
сердца от проповеди каменеют.

Именно так получилось в результате первой проповеди апостола Павла в Антиохии Писидийской. 
Это была проповедь, сказанная в силе Духа Святого, целиком основанная на Слове Божьем. Мы 
читаем в 13-й главе книги Деяния, что одни, слыша это, радовались и прославляли слово Господне, и 
уверовали, но были и такие, которые, противореча и злословя, сопротивлялись сказанному Павлом.

Тем, которые отвергли проповеданную им благодать Божью, иудеям, апостол Павел сказал 
многозначительные слова: «Вам первым надлежало быть проповедану слову Божию; но как вы 
отвергаете его и сами себя делаете недостойными вечной жизни, то вот, мы обращаемся к языч-
никам» (Деян. 13:46). О тех же, которые приняли Слово Божье, сказано: «Язычники, слыша это, 
радовались и прославляли слово Господне, и уверовали все, которые были предуставлены к вечной 
жизни» (Деян. 13:48).

Выходит, что не принявшие милость Божью сами себя сделали недостойными, а принявшие 
оказались достойными. Так ли это? Что означают в данном случае слова «быть достойными» и «быть 
недостойными»? Слово «достойный» употребляется в Новом Завете в разных вариантах. Например, 
разбойник, распятый на кресте вместе с Иисусом Христом, говорит, что «достойное по делам нашим 
приняли» (Лк. 23:41). Этим он признает заслуженное наказание. Иоанн Креститель, обращаясь к 
саддукеям и фарисеям, религиозникам, говорит: «Сотворите же достойный плод покаяния...», то 
есть соответствующий (Мф. 3:8).

Кто же достоин получить жизнь вечную? Кто заслужил спасение? Все мы недостойны Божьей 
милости, любви и вечной жизни. Слово Божье говорит, что все мы согрешили, и потому лишены 
славы Божьей.

И вот, как ни странно, но для того, чтобы быть достойным жизни вечной, необходимо признать 
свое недостоинство. Когда человек искренне осознает, что он грешник, и приходит к Богу, не рас-
считывая на свои достоинства и заслуги, именно тогда он достоин помилования.

Наиболее яркую иллюстрацию этой истины мы видим в притче Иисуса Христа о блудном сыне. 
Когда опомнившись, блудный сын вспомнил отцовский дом, он сказал: «Встану, пойду к отцу моему и 
скажу ему: отче! я согрешил против неба и пред тобою, и уже недостоин называться сыном твоим...» 
(Лк. 15:18,19). Именно тогда он оказался достойным получить прощение. 

Отец приказал слугам своим принести лучшую одежду, обувь, перстень и приготовить роскош-
ный ужин. Блудный сын, который считал себя недостойным и был готов быть наемным рабом, был 
принят отцом. Его смирение и покаяние оказались его достоинством.

Сколько людей заблуждаются, считая, что они могут усовершенствовать себя, делать добрые 
дела и этим заслужить прощение. Поверьте, что этим самым они делают себя недостойными жизни 
вечной.

Вспомним притчу о фарисее и мытаре. Кто из них оказался более достойным? Тот, который 
хвалился своими делами, считая себя достойным, или тот, который пришел к Богу, каясь и моля о 
прощении, считая себя недостойным? Мытарь, а не фарисей, вышел из храма более оправданным.

Библия говорит, что вечной жизни достоин тот, кто готов принять Божий дар спасения на Божьих 
условиях: в покаянии верой прийти к Богу чрез Иисуса Христа. О Себе Христос сказал: «Я есмь путь 
и истина и жизнь; никто не приходит к Отцу, как только чрез Меня» (Ин. 14:6). И кто будет веровать, 
спасен будет.

Дорогие мои, читая в Библии о первой проповеди апостола Павла в Антиохии Писидийской, 
многие могут подумать, что они могут оказаться в числе неизбранных жизни вечной. Какой же тогда 
смысл в покаянии, зачем же тогда искать спасение? Вот если бы наперед знать, избран тот или дру-
гой для вечной жизни, тогда другое дело! Но Бог не желает смерти грешника. В этом вы можете быть 
абсолютно уверены. Ведь вера и принятие Слова Божьего сделали язычников и некоторых иудеев 
достойными вечной жизни. Избрав и приняв Слово Божье, вы также удостоитесь вечной жизни.

Быть достойным жизни вечной зависит от того, как вы прореагируете на услышанное Слово 
Божье. Господь сейчас предлагает вам жизнь вечную. Христос говорит: «Кто жаждет, иди ко Мне 
и пей; кто верует в Меня, – сказано, – у того, из чрева потекут реки воды живой» (Ин. 7:37, 38). 
«Верующий в Меня имеет жизнь вечную» (Ин. 6:47). Сегодня время благоприятное, сегодня день 
спасения! Господь сейчас предлагает вам жизнь вечную! Примите этот дар.

КТО ДОСТОИН 
ЖИЗНИ ВЕЧНОЙ?
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Как-то во время проповеди Христа, в толпе, слушающей Его, были матерь и братья Его. И «одна 
женщина, возвысивши голос из народа, сказала Ему: блаженно чрево, носившее Тебя, и сосцы, Тебя 
питавшие!» Другими словами: «Как счастлива и благословенна Мать, которая родила этого челове-
ка!» А Христос сказал ей в ответ: «Блаженны слышащие слово Божие и соблюдающие его» (Лк. 11:27, 
28).

Вы заметили, в восклицаниях этой женщины слышно эхо того, что говорила Дева Мария, 
когда ангел Господень сказал ей, что она родит сына и что рождаемое ею святое наречется Сыном 
Божьим, что за это ее будут ублажать все народы.

Это как раз и делала эта женщина, она ублажала Матерь Иисуса, говоря, как благословенна и 
счастлива она, что имела честь родить такого Сына. Отвечая этой женщине, Христос не отрицает 
и не подтверждает сказанного ею, но Он говорит, что существует блаженство, которое выше род-
ственных связей по плоти и доступно всем, –  это блаженство духовных взаимоотношений с Иисусом 
Христом.

И такие взаимоотношения с Иисусом возможны, если мы будем соблюдать Слово Его. Не кров-
ное родство с Иисусом является самым важным, но отношение человека к Его Слову. Блаженны 
соблюдающие Его повеления!

Помимо повествования о рождении Иисуса, в Евангелии упомянуто еще четыре других собы-
тия, в которых мы встречаем Иисуса и Его Матерь вместе. Первый раз в Иерусалиме, в храме, когда 
Иисус был двенадцатилетним отроком, второй раз на браке в Кане Галилейской. Третий раз было в 
вышеупомянутом случае, когда женщина воскликнула: «Блаженно чрево, носившее Тебя, и сосцы, 
Тебя питавшие!», а четвертый и последний раз это было у Голгофского креста.

Сегодня я хотел бы, чтобы мы сосредоточили наше внимание на словах Иисуса, сказанных 
во время распятия и обращенных к Его Матери и к любимому ученику Иоанну. Об этом написано 
в Евангелии от Иоанна. Вися на кресте, «Иисус, увидев Матерь и ученика тут стоящего, которого 
любил, говорит Матери Своей: Жено! се, сын Твой. Потом говорит ученику: се, Матерь твоя! И с этого 
времени ученик сей взял Ее к себе» (Ин. 19:26, 27). Во время распятия Спасителя ближе всех осталь-
ных стояла у креста Его Матерь.

Может ли кто из нас представить хотя бы крошечную долю того, что переживала Мария, Матерь 
Иисуса, видя своего Сына умирающим в страшной агонии. Его смерть сопровождалась не только 

невыносимыми страданиями, но и большим позором. Ведь распятие было уделом только самых 
злостных и опасных преступников.

Можете ли вы войти в положение Матери, стоящей у креста в беспомощности и смотрящей, как 
умирает Тот, Которого она родила? Это она, Мария, держала Его у своей груди, когда Он был младен-
цем. Это она учила Его делать первые шаги, говорить первые слова. Она Его вырастила и воспитала. 
А теперь, стоя близ Него, умирающего страшной смертью, она не может даже дать Ему глоток воды 
или отереть Его окровавленное чело. Сердце ее обливалось кровью, видя, как гвозди терзали Его 
руки и ноги, которые всегда вели Его на дела милосердия и любви.

И вот, находясь в самых тяжелых и страшных страданиях, Иисус обращается к ней, и из запек-
шихся уст Его она слышит: «Жено! се, сын Твой», а Иоанну Он говорит: «Се, Матерь твоя!» Христос не 
называет Марию Матерью, но говорит «жено». Жено – это церковнославянское слово, означающее 
женщина. Такое обращение мы не должны воспринимать как нечто непочтительное, в те време-
на оно было общепринятым и уважительным. И тем не менее невольно напрашивается вопрос: 
«Почему Христос так обращается к Своей матери?» Этим Христос говорит, что Матерь Его не должна 
рассчитывать на особые права и привилегии по родственной связи.

Отныне ее взаимоотношения с Ним зависят не от кровного, а от духовного родства, которое 
достигается через подчинение воле Божьей. Есть родство, которое несравнимо с родством плоти, 
как сказано в Евангелии, «которые не от крови, ни от хотения плоти, ни от хотения мужа, но от Бога 
родились» (Ин. 1:13). И Мария должна сродниться с Иисусом таким же путем – признанием Его, как 
своего Спасителя. Она имеет дело уже не с Сыном по плоти, эти взаимоотношения на Голгофе закан-
чиваются, но продолжаются взаимоотношения с Сыном Божьим – ее Спасителем.

  Да, несмотря на то, что ей, Деве Марии, была оказана наивысшая честь, когда-либо проявлен-
ная человеку: быть Матерью Иисуса Христа, дать Ему человеческое тело, тем не менее она должна 
была принять спасение чрез Его смерть. И быть оправданной не делами, не личными достоинства-
ми, не родством по плоти, а только верой в Господа Иисуса Христа.

Мария это поняла раньше, когда ангел объявил ей, что родит Сына, зачатого от Духа Святого. От 
радости она восклицает: «Величит душа Моя Господа, и возрадовался дух Мой о Боге, СПАСИТЕЛЕ 
Моем...» (Лк. 1:46, 47).

И здесь у креста мы видим удивительное смирение Марии. Она безмолвно покоряется тому, что 
Он говорит ей: «Жено! теперь вместо Меня у тебя будет другой сын, не Я, а Мой ученик Иоанн», а 
Иоанну Христос говорит, что отныне она будет его матерью.

Что Мария приняла Иисуса как своего личного Спасителя и сроднилась с Ним чрез Его пролитую 
кровь, мы видим из того, что она в горнице вместе с остальными уверовавшими в Него молитвенно 
ожидает обещанного от Бога Отца Духа Святого. Это последний раз, когда Мария упомянута на стра-
ницах Священного Писания (Деян. 1:14).

В чудный час, когда сошел Дух Святой в день Пятидесятницы, матерь Иисуса Христа была одной 
из тех, кто принял дар Отца Небесного. Того же самого Духа, Который образовал в ее чреве тело 
Иисуса, Он же теперь родил Того же Иисуса в ее сердце, но уже не временно, а навеки, чтобы она 
могла иметь Его как своего личного Спасителя и Господа, вечно пребывающего в ней. Все естествен-
ные связи должны были быть разорваны, чтобы было по благодати, а не по каким-либо заслугам. 
Заслуга нашего спасения только одна – искупительная жертва Иисуса Христа.

Но ни в коем случае мы не должны относиться с пренебрежением к Матери нашего Спасителя, 
ибо ни о каком другом человеке не сказано, что он блажен, только о Марии. Но ублажая ее, Писание 
нигде не говорит нам о том, чтобы обращаться к Марии как к посреднице между нами и Богом.

Дорогие друзья, никогда не забудем, что между Богом и человеком есть один и только один 
посредник, который мог совершить искупление рода человеческого, и это никто иной, как Тот, 
Которого родила Дева Мария. «Ибо един Бог, един и посредник между Богом и человеками, человек 
Христос Иисус, предавший Себя для искупления всех...» (1 Тим. 2:5).

Мой друг, какого чудного Спасителя мы имеем, какого посредника между нами и Богом! Он 
один может нас представить Богу святыми и непорочными, полностью оправданными пред Ним. 
Является ли Иисус Христос твоим Спасителем? Если нет, то приди к Нему сейчас, Он тебя ждет, чтобы 
тебя спасти.

МАТЬ 
ИИСУСА ХРИСТА
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Может ли человек, который следовал за Господом, имел радость и уверенность в спасении, но в 
какой-то момент потерял бдительность, поддался искушению и согрешил, надеяться на восстанов-
ление отношений со своим Небесным Отцом, которые были так внезапно разрушены и которые он 
горячо желает вернуть?

Нередко в такие минуты кажется, что надежды нет. Дьявол нашептывает грешнику, что нет ему 
прощения – он погиб и отлучен от Бога навсегда. Но это, конечно же, неправда. Все мы знаем, что 
сатана – враг душ человеческих, лжец и клеветник. И уже само желание человека вернуться к Богу 
доказывает, что Господь его не оставил и вновь зовет к Себе.

Стоит вспомнить царя Давида, о котором в Библии сказано, что он был человеком по сердцу 
Божьему. Всю свою жизнь он прославлял Господа, написал множество восхитительных псалмов. Он 
был очень предан Богу, однако, несмотря на это, все же когда-то оказался в подобной ситуации – пал 
и тяжко согрешил. Но, пережив падение, а затем покаяние и восстановление, Давид написал благо-

словенный и удивительный пятидесятый псалом, 
в котором содержится поучение, наставление и 
ободрение для всех тех, кого дьявол пытается 
лишить надежды на примирение с Богом.

Вот как начинается этот псалом: «Помилуй 
меня, Боже, по великой милости Твоей, и по мно-
жеству щедрот Твоих изгладь беззакония мои. 
Многократно омой меня от беззакония моего, 
и от греха моего очисти меня, ибо беззакония 
мои я сознаю, и грех мой всегда предо мною» 
(Пс. 50:3-5).

Наверняка и Давиду дьявол говорил: «Твой 
грех так велик: ты впал в блуд, совершил убий-
ство. Бог никогда тебя не простит». Однако Давид 
не прислушался к его голосу и решился обра-
титься к Господу с мольбой о прощении. И Бог 
простил его! Давид пришел к Господу с покая-
нием в самом удрученном состоянии, но, полу-
чив прощение, он осознал, как велика Божья 
милость, и понял, что все это время Бог ждал его. 
Ведь Он Сам говорит: «И будет, прежде нежели 
они воззовут, – Я отвечу; они еще будут говорить, 
и Я уже услышу» (Ис. 65:24).

В Библии также сказано: «Если исповедуем 
грехи наши, то Он, будучи верен и праведен, 
простит нам грехи наши и очистит нас от всякой 
неправды» (1 Ин. 1:9). Давид не скрывал свой 
грех и не винил никого, кроме себя, в том, что 
произошло: «Ибо беззакония мои я сознаю, и 
грех мой всегда предо мною. Тебе, Тебе единому 
согрешил я, и лукавое пред очами Твоими сде-
лал...» (Пс. 50:5-6). Он искренне молил о проще-
нии, понимая, что не заслуживает его. «Помилуй 
меня, Боже, по великой милости Твоей, и по 
множеству щедрот Твоих изгладь беззакония 
мои». В древнееврейском подлиннике слово, 
переведенное на русский язык как «помилуй», 
означает милость, которая дается без причин, 
без заслуг и без платы!

Какое утешение для кающегося грешника 
знать, что наш Бог так милостив, что всегда про-

стит, примет и полностью очистит от греха! Как написано: «Изглажу беззакония твои, как туман, и 
грехи твои, как облако ...» (Ис. 44:22) «Я, Я Сам изглаживаю преступления твои ради Себя Самого, и 
грехов твоих не помяну» (Ис. 43:25).

Каждому человеку, приходящему к Нему с искренним покаянием, надеющемуся на Его милость, 
Господь простит любой грех и больше никогда не вспомнит о нем! Во всей полноте Бог явил миру 
милость и любовь Свою в Сыне Своем Иисусе Христе, Который умер на кресте Голгофы, чтобы сде-
лать возможным наше спасение.

Дорогой друг, уже сегодня ты можешь восстановить общение с Богом и снова ощутить всю 
радость спасения, если оно утеряно тобой. Не теряй времени, как можно скорее иди ко Христу. Не 
сомневайся, Он примет тебя, ты же помнишь Его слова: «...приходящего ко Мне не изгоню вон» (Ин. 
6:37).

ВОССТАНАВЛИВАЕТ 
ЛИ БОГ ПАДШИХ? 
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12 Сердце чистое сотвори во мне, 
Боже, и дух правый обнови внутри меня. 
13 Не отвергни меня от лица Твоего и 
Духа Твоего Святого не отними от 
меня. 14 Возврати мне радость спасе-
ния Твоего и  Духом владычественным 
утверди меня. 15 Научу беззаконных 
путям Твоим, и нечестивые к Тебе обра-
тятся. 16 Избавь меня от кровей, Боже, 
Боже спасения моего, и язык мой вос-
хвалит правду Твою.

17 Господи! отверзи уста мои, и уста 
мои возвестят хвалу Твою: 18 ибо жерт-

вы Ты не желаешь, — я дал бы ее; к 
всесожжению не благоволишь. 19 Жертва 
Богу — дух сокрушенный; сердца сокру-
шенного и смиренного Ты не презришь, 
Боже.

20 Облагодетельствуй по благово-
лению Твоему Сион; воздвигни стены 
Иерусалима: 21 тогда благоугодны будут 
Тебе жертвы правды, возношение и все-
сожжение; тогда возложат на алтарь 
Твой тельцов.

1 Начальнику хора. Псалом Давида, 
2 когда приходил к нему пророк Нафан, 
после того, как Давид вошел к Вирсавии.

3 Помилуй меня, Боже, по вели-
кой милости Твоей, и по множеству 
щедрот Твоих изгладь беззакония мои.   
4 Многократно омой меня от беззакония 
моего, и от греха моего очисти меня,       
5 ибо беззакония мои я сознаю, и грех мой 
всегда предо мною.

6 Тебе, Тебе единому согрешил я и 
лукавое пред очами Твоими сделал, так 

что Ты праведен в приговоре Твоем и 
чист в суде Твоем. 7 Вот, я в беззаконии 
зачат, и во грехе родила меня мать моя.

8 Вот, Ты возлюбил истину в серд-
це и внутрь меня явил мне мудрость.                 
9 Окропи меня иссопом, и буду чист; 
омой меня, и буду белее снега. 10 Дай мне 
услышать радость и веселие, и возра-
дуются кости, Тобою сокрушенные. 11 

Отврати лицо Твое от грехов моих и 
изгладь все беззакония мои.

Псалом 50

16 17

приложение 2019 :  ЕВАНГЕЛИЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ ЕВАНГЕЛИЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ : приложение 2019



Среди описаний о триумфальном въезде 
нашего Спасителя в Иерусалим читаем, что 
Он, «когда приблизился к городу, то, смотря на 
него, заплакал о нем и сказал: о, если бы и ты 
хотя в сей твой день узнал, что служит к миру 
твоему! но это сокрыто ныне от глаз твоих; ибо 
придут на тебя дни, когда враги твои обложат 
тебя окопами, и окружат тебя, и стеснят тебя 
отовсюду, и разорят тебя, и побьют детей твоих 
в тебе, и не оставят в тебе камня на камне, за 
то, что ты не узнал времени посещения твоего» 
(Лк. 19:41-44). Более печальных слов не найти 
на страницах Евангелия. Они были сказаны со 
слезами горького сожаления. Трижды в Новом 
Завете упоминается о том, что Христос плакал. 
И каждый раз не о Себе, не от боли или оскор-
блений, нанесенных Ему. Нет. Он всегда плакал 
о других.

У гроба Лазаря Христос лил слезы, опла-
кивая неверие Своих близких друзей. В 
Гефсиманском саду Он скорбел под чрезмер-
ным грузом человеческих грехов. А слезы, 
пролитые об Иерусалиме, были слезами за 
народ, не понимающий, в чем заключено его 
спасение.

Заметьте, как слезы Спасителя не соответ-
ствуют общему настроению народа. Это прои-
зошло во время торжественного входа Иисуса 
в Иерусалим, когда в атмосфере воодушев-
ления все кричали: «Осанна Сыну Давидову! 
благословен Грядущий во имя Господне! ...мир 
на небесах и слава в вышних!» (Мф. 21:9, Лк. 
19:38). Однако этот подъем энтузиазма не 
скрыл от Иисуса действительное состояние 
окружающих. Он знал, что люди, сегодня вос-
клицающие осанну, на этой же неделе закри-
чат «распни», что в своих сердцах они уже 
отвергли Его как Спасителя своих душ, что их 
уши глухи к Его чудной вести о спасении. Он 
знал, что город упускает данную ему свыше 
возможность спастись. Они не узнали времени 
своего, не знали того, что служило их миру. 

Какая печальная картина! С одной сторо-
ны, великолепный и сверкающий в солнечном 
свете многолюдный город готовился к встрече 
великого праздника Пасхи. С другой – горь-
ко плачущий Спаситель, обозревающий все 
это. Он видел пустоту этой внешней религиоз-
ности.Чему же может научить нас печальная 
история Иерусалима? Во-первых, что Бог дает 
каждому из нас время для покаяния. Он посе-
щает нас, увещевает. Он зовет нежно и настой-
чиво, чтобы мы пришли к Нему и приняли Его 
спасение.

Можно ли обвинить Бога, что Он не дал возможность этому городу укрыться от грядущего 
гнева? Но сколько раз Он хотел собрать детей его, как птица собирает птенцов своих под крылья 
свои, и они не захотели. Дни Иерусалима были сочтены. Три с половиной года Сын Божий призывал 
к покаянию. Не вечно Духу Божьему быть пренебрегаемым человеками. Прошла и эта последняя 
возможность, а потом суд! Город был разрушен.

Во-вторых, причиной тому, что они не узнали своего дня посещения, была их слепота. Они не 
желали расстаться со своими греховными привычками. Не думайте, что ожесточение сердца проис-
ходит вдруг, внезапно. О нет! 

Понемногу начинается духовное охлаждение сердца. Незаметно грех вкрадывается в сердце и 
овладевает нами. Можно лишь иметь внешнюю оболочку религии, в то время как внутренняя жизнь 
истощена.

Далее мы видим трагичность положения в том, что они Его ожидая не узнали. Этот народ с 
нетерпением ожидал своего Мессию. Все пророки о Нем свидетельствовали. В своих молитвах они 
постоянно взывали к Богу о Его пришествии. Да, подобно слепым, они Его не видели и потому не 
узнали. О, какая это была трагедия! Сколько раз приходилось слышать от людей, что они жаждут 
дня своего спасения или ожидают какого-то особого посещения Бога. Но пока вы будете так думать, 
вы спастись не сможете. Христос уже здесь, Он все время нежно стучит в двери вашего сердца. Не 
ожидайте более удобного дня. Самый удобный день – это сегодня. Сейчас время благоприятное, 
сейчас день спасения.

Осанна – это означает «спаси нас сейчас». Так кричал народ. А Христос, слыша и видя все это, 
плакал о сем народе. Они молили о спасении. Но, увы! Они не от грехов своих искали избавления, 
а от их национальных врагов. Они называли Его своим земным царем, но Он отказался им быть на 
таких условиях. Более ужасного положения души человека трудно представить. 

Мой друг, сегодня Христос пришел к тебе. Он жаждет спасти тебя. Ты его уже долго ожидал, 
и все это время Его не узнавал. Но сегодня, сейчас, проси, чтобы Царь Иисус простил твои грехи. 
Признайся себе и Ему, что ты грешен. Дай Господу установить в тебе царство правды и чистоты. Он 
это сделает, очистив тебя Своею драгоценною кровью. И тогда настанет мир, и тогда ты найдешь 
истинную радость, радость во Святом Духе.

Сегодня день твоего спасения, время твоего посещения. Не ожидай более удобного момента. 
Он сегодня стучит в двери твоего сердца и ждет, когда ты Ему откроешь. Да поможет тебе Господь 
это сделать сейчас!

СЛЁЗЫ
ХРИСТА
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«В Ефесе же я пробуду до 
Пятидесятницы, ибо для меня отвер-
ста великая и широкая дверь, и про-
тивников много» (1 Кор. 16:8, 9). Это 
слова апостола Павла. Если вы читали 
девятнадцатую главу книги Деяний 
апостолов, то вы, конечно, понимаете, 
о чем идет речь.

Там описывается прибытие Павла 
в Ефес и его встреча с некоторыми 
из учеников Иоанна Крестителя, кото-
рые, судя по всему, тогда еще не знали 
ни о заместительной смерти Иисуса 
Христа за грешников и Его воскресе-
нии, ни о сошествии Духа Святого на 
верующих. Павел им все разъяснил, 
рассказав о том, что крещения, кото-
рым крестил Иоанн, недостаточно, и, 
чтобы спастись, необходимо уверо-
вать во Христа и креститься во имя 
Его. Услышав об этом, ученики Иоанна 
безотлагательно крестились во имя 
Господа Иисуса и приняли дар Святого 
Духа. Так было положено начало силь-

ному духовному пробуждению в Ефесе.
В Библии сказано, что в то время Бог творил немало чудес руками Павла: люди получали исце-

ление от болезней и злые духи выходили из одержимых (см. Деян. 19:11, 12).
Но можно с уверенностью сказать, что всякий раз, когда Дух Святой начинает Свое дело, дьявол 

не сидит сложа руки. Не случайно Павел упоминает о том, что противников было много, ведь тогда 
в Ефесе против него поднялся мятеж. Однако Бог все противодействия врага превратил в успех 
благовествования. «...Так что все жители Асии слышали проповедь о Господе Иисусе, как Иудеи, так 
и Еллины. ...и напал страх на всех их, и величаемо было имя Господа Иисуса». «Многие же из уверо-
вавших приходили, исповедуя и открывая дела свои; а из занимавшихся чародейством довольно 
многие, собрав книги свои, сожгли перед всеми; и сложили цены их, и оказалось их на пятьдесят 
тысяч драхм. С такою силою возрастало и возмогало слово Господне» (Деян. 19:10, 17-20).

Видите, какая потрясающая перемена произошла в жизни языческих жителей Ефеса? Они стали 
новыми людьми. Покаявшись, они сразу же избавились от всех своих чародейских атрибутов. 
Заметьте, не продали их кому-то, а предали огню. Уничтожили! Это настоящий признак истинного 
покаяния, о котором проповедовал апостол Павел, повсюду возвещая язычникам покаяние пред 
Богом и веру в Господа нашего Иисуса Христа. Где бы он ни находился, он всегда говорил об одном 
и том же – призывал грешников к покаянию!

Этот же призыв люди слышали и от Иоанна Крестителя, предтечи Иисуса Христа. «Покайтесь, 
ибо приблизилось Царство Небесное» (Мф. 3:2).

О начале земного служения Самого Господа также сказано: «С того времени Иисус начал пропо-
ведывать и говорить: покайтесь, ибо приблизилось Царство Небесное» (Мф. 4:17).

Покаяться – это значит оставить свой грех, прекратить грешить. Сделать это под силу только 
тому, кто искренне верует в Сына Божьего Иисуса Христа, Который дарует прощение и силу противо-
стоять греху. С момента покаяния человек начинает мыслить, чувствовать и действовать совершен-
но иначе. Он перестает служить дьяволу и начинает служить Богу.

В Библии говорится: «Все мы блуждали как овцы, совратились каждый на свою дорогу» (Ис. 53:6). 
И первое, что должен сделать человек, чтобы изменить ситуацию, – начать читать и изучать Слово 
Божье, которое ведет нас к покаянию и изменению жизни. Почему в Библии и сказано: «...благость 
Божия ведет тебя к покаянию» (Рим. 2:4).

Ведь покаяние действительно только тогда, когда человек поступает так, как повелевает ему 
Бог! Жители Ефеса доказали свое покаяние на деле. Того же Господь требует от каждого человека. 
Необходимо полностью признать свои грехи, будь то пьянство, блуд, кража, ложь и т.д., покаяться 
в них перед Богом и перестать их совершать. Повторюсь, что сделать это без Божьей помощи не 
сможет никто! А совершив истинное, угодное Богу покаяние, человек настолько меняется, что это 
становится очевидно всем, с кем он общается.

Как милостив Господь, что и сегодня Он дает возможность слышать Благую весть спасения! В 
наше время проповедь о Христе не менее действенна и приносит такие же результаты, как и много 
веков назад. Евангелие в корне меняет человека, делая его новым творением.

Дорогой друг, Бог любит тебя и не желает, чтобы ты погиб! Он хочет, чтобы ты пришел к покая-
нию и имел жизнь вечную. Так сделай же этот наиважнейший шаг в своей жизни! Покайся, обратись 
к Господу прямо сейчас! Он готов помиловать и принять тебя!

Да поможет тебе Дух Божий! Аминь!

ПОКАЯНИЕ
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В послании к своему юному сотруднику Тимофею апостол Павел пишет такие слова: «Юношеских 
похотей убегай, а держись правды, веры, любви, мира со всеми призывающими Господа от чистого 
сердца» (2 Тим. 2:22). В первую очередь следует иметь в виду, что эти слова относятся к верующему 
чаду Божьему. Апостол Павел пишет Тимофею, своему юному сотруднику, своему сыну по духу, пред-
упреждая его о «волчьих ямах», которые расставляет диавол, чтобы поразить свою жертву.

Павел, будучи давним верующим, прошел этот опасный период, и теперь он предупреждает 
Тимофея и дает ему совет о том, как избежать ловушек, расставленных диаволом на нашем жизнен-
ном пути. В жизни бывают такие ситуации, из которых нет другого выхода, кроме бегства. Беги, и 
притом как можно быстрее и как можно подальше, так советует апостол Павел.

Известно, что каждому возрасту присущи особые виды искушений. Следует отметить, что здесь 
апостол Павел говорит об искушениях, которые особенно присущи молодым людям, а именно о 
юношеских похотях. Слово «похоть» в греческом подлиннике означает «сильное желание». А жела-
ния бывают разного сорта, они могут быть хорошими, но могут быть и плохими.

Мы склонны думать, что похоть, которую имеет в виду апостол Павел, – это половая похоть. Но 
под похотью могут подразумеваться и другие сильные желания, которые не соответствуют желани-
ям Духа Святого.

Одно, что нам следует всегда помнить, – это то, что мы до 
последнего нашего дыхания на земле не сможем избежать 
искушений. Они присущи всем нам и будут преследовать нас 
до конца нашей земной жизни. Не рассчитывайте на то, что 
сможете достигнуть такой степени совершенства, когда иску-
шения не будут касаться вас. Это ложное понятие о духовной 
жизни. Наоборот, чем больше человек возрастает в вере, тем 
интенсивнее становятся искушения и тем их больше.

Говоря, как мы должны поступать при искушении, апостол 
Павел дает один совет – бегите! Однако, бежать надо в каком-
то определенном направлении: «Юношеских похотей убегай, а 
держись правды, веры, любви, мира со всеми призывающими 
Господа от чистого сердца». Повторяю, это он пишет верую-
щим, которые познали Христа как своего личного Спасителя. 
Им он напоминает не надеяться на свои силы, но, взирая на 
Христа, стремиться к праведности, вере, любви, миру и притом 
в общении с теми, кто призывает Господа от чистого сердца, 
т.е. с верующими.

Это очень важное условие победы над искушениями – 
быть в общении именно с теми, кто призывает Господа от 
чистого сердца, которые возродились и следуют за своим 
Спасителем. Дорогой друг, не думай, что ты преодолеешь 
искушение в одиночку. Тебе важно общение с искупленными 
детьми Божьими. Вот почему Слово Божье так настойчиво 
подчеркивает необходимость общения: «Не будем оставлять 
собрания своего, как есть у некоторых обычай; но будем 
увещавать друг друга, и тем более, чем более усматриваете 
приближение дня оного» (Евр. 10:25).

Этот призыв Слова Божьего имеет особенно важное значе-
ние для наших дней, когда «день оный» – второе пришествие 
Господа Иисуса Христа – так близко. Но почему так важно 
для нас держаться близкого общения с теми, кто призывает 
Господа от чистого сердца? Потому что, как предупреждает 
Павел, «в последние дни наступят времена тяжкие. Злые же 
люди и обманщики будут преуспевать во зле, вводя в заблуж-
дение и заблуждаясь» (2 Тим. 3:1, 13).

Об этом же говорит и Господь Иисус Христос: «...по при-
чине умножения беззакония, во многих охладеет любовь» (Мф. 24:12). Это один из признаков 
приближения «дня оного», второго пришествия Господа. И потому так важно сохранять единство 
и общение с теми, кто всецело предан Господу, ибо сила не в одиночестве, а в единстве с другими 
детьми Божьими.

Как говорит мудрый Соломон: «Обращающийся с мудрыми будет мудр; а кто дружится с глупы-
ми, развратится» (Пр. 13:20). Кто же мудр? Тот, кто боится Бога, кто следует за Христом. С ними нужно 
иметь общение. У них ты найдешь силу и духовную поддержку, которые помогут тебе преодолеть 
искушения.

А если ты еще не покаялся, не познал Иисуса Христа как своего личного Спасителя, то ты 
можешь это сделать сейчас. Вместе с Иисусом ты сможешь преодолеть все козни диавольские. Да 
поможет тебе Господь отдать свою жизнь Ему сейчас. Скажи: «Господи, я прихожу к Тебе, я грешник, 
по милости Твоей спаси меня». А потом начни благодарить Его, что Он услышал тебя.

ЮНОШЕСКИЕ ПОХОТИ
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«Наш дом был настоящим адом, – вспоминает 
одна молодая христианка. – Мы жили в бедной лачуге. 
Отец был постоянно пьян и делал нашу жизнь невы-
носимой. Он все пропивал, я не помню, чтобы хоть 
когда-нибудь у нас было вдоволь еды. К тому же часто 
в хмельном угаре отец жестоко избивал мою мать, 
а меня, даже уже взрослую, двадцатипятилетнюю 
девушку, сек ремнем».

Далее женщина говорит о том, как уверовала в 
Господа, и вместе со своей матерью, которая к тому 
времени уже несколько лет была верующей, стала 
горячо молиться за отца. Однако после пяти лет непре-
станных молитв и взываний к Богу, поведение отца 
ничуть не улучшилось, наоборот, стало только хуже.

Но однажды женщины услышали историю одного 
брата-христианина, который во время трудной жиз-
ненной ситуации в благодарении и прославлении 
Господа получил благословение, и решили последо-
вать его примеру.

В первую же ночь, после того как жена и дочь воз-
несли хвалу и благодарение Богу за все, происходящее 
в их жизни, глава семейства пришел домой трезвым.

Вот что он рассказал: «Я шел по улице, и вдруг 
ощутил, что Кто-то положил руку мне на голову. Я 
очень испугался, потому что сразу осознал, что это Бог. 
Он не убирал Свою руку, и я понял, что Он велит мне 
молиться. В это время вся жизнь пронеслась у меня 
перед глазами, и мой грех стал мне противен. Я начал 
молиться, и с каждой минутой у меня на сердце стано-
вилось теплее и радостнее».

«С тех пор отец ни разу не притронулся к алкого-
лю... Как только мы начали славить Бога, наша жизнь 
совершенно переменилась!» – так заканчивает свой 
рассказ счастливая дочь.

Сколько раз приходилось мне слышать подобные 
свидетельства христиан, которые получили чудные 
избавления и ответы на молитвы именно в то время, 
когда благодарили и славили Господа, пребывая во 
мраке и не видя выхода из положения.

В Послании к Евреям мы читаем: «Итак, будем 
через Него непрестанно приносить Богу жертву хвалы, 
то есть плод уст, прославляющих имя Его» (Евр. 13:15). 
Жертва хвалы! Вот к чему все мы призваны – прослав-
лять Бога.

Апостол Павел пишет об этом, находясь в заключе-
нии, в оковах. Даже там, в сырой, холодной подземной 
тюрьме Рима, он не забыл соорудить «жертвенник» 
своему Богу и по вдохновению Духа Святого написал 
эти слова верующим, которые были гонимы и пре-
следуемы.

Дорогие друзья, а как обстоит дело с вашим «жерт-
венником»? Я боюсь, что у многих его вовсе нет. А у 
кого-то он когда-то был, но сегодня лежит в развали-

нах. Прошу вас, не медля ни дня, ни часа, восстановите жертвенник Господень, как некогда сделал 
Илия, и воздайте хвалу Богу, чтобы огонь Его любви ниспал в ваши остывшие сердца.

Ведь мы порой так похожи на тех десять прокаженных, которых исцелил Христос. Помните, все 
эти люди пришли к Христу с мольбой? Все они просили Его об исцелении от недуга, но вернулся с 
благодарностью только один. Просить могли все, а благодарить и славить был способен лишь один.

Так происходит и в нашей жизни. Сколько благодеяний оказывает нам Господь, как обильно Он 
изливает на нас милости Свои, и как часто мы бываем неблагодарными.

Оказавшись в беде, молим Бога о помощи, а получив избавление, забываем прославить Того, 
Кто нам его даровал.

Заметьте, все прокаженные были послушны Христу. Они имели веру и пошли показаться свя-
щенникам, как Он приказал им. А ведь могли бы возразить, сказав: «С какой стати нам идти, если 
проказа все еще остается на наших телах? Для того чтобы мы могли продемонстрировать исцеле-
ние, нужно сначала его получить».

Но нет, они безропотно повиновались Господу и отправились в путь, «... и когда они шли, очи-
стились» (Лк. 17:14). Послушание и вера этих людей достойны восхищения, однако этого оказалось 
недостаточно для того, чтобы полностью исполнить волю Божью. И только тот, кто вернулся воздать 
хвалу Господу за свое исцеление, был по-настоящему Им вознагражден. Славословящее и благо-
дарное Богу сердце просвещает наш духовный взор. Можно с уверенностью сказать, что человек, 
который искренне благодарит и славит Господа, видит и понимает то, что скрыто от людей, не про-
славляющих Творца.

И этому прокаженному открыта была тайна всех веков: он понял и осознал, что Христос был и 
Человеком и Богом. Пав к ногам Христа и прославив Его как Бога, он получил самое драгоценное 
из благословений – спасение души. «Встань, иди; вера твоя спасла тебя» (Лк. 17:19) – сказал ему 
Господь. Истинная вера выражается в прославлении Бога, и тем, кто Его прославляет, Господь воз-
дает сверх всяких ожиданий.

Библия говорит, что этот человек славил Бога громко, во всеуслышание! Значит, он делал это 
с большим энтузиазмом, не вяло и принуждённо, где-то в укромном месте, а так, чтобы слышали 
все вокруг. Ведь он был не просто исцелен, он был спасен Богом и прославлял Его от всего сердца!

«Итак, будем чрез Него непрестанно приносить Богу жертву хвалы, то есть, плод уст, прослав-
ляющих имя Его» (Евр. 13:15). Друг мой! Бог достоин хвалы. Если ты дитя Божье, благодари Господа 
за свое спасение, и ты припомнишь бесчисленные милости, которые Он даровал тебе в жизни. Не 
забывай благодарить Создателя и за все трудности и испытания, которые возникают на твоем пути, 
так как в Писании сказано: «За все благодарите: ибо такова о вас воля Божия...» (1 Фес. 5:18).

Есть ли среди читающих эти строки человек, который никогда не прославлял Бога? Мой дорогой, 
Господь Иисус Христос любит тебя, Он Спаситель мира, а если ты примешь Его в свое сердце, Он 
станет и твоим Спасителем. Приди к Нему, прославь Его своей верой и воспой Ему хвалу в славо-
словиях и псалмах. Да поможет тебе в этом Сам Господь.

ЖЕРТВА 
ХВАЛЫ
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Одно из потрясающих откровений, произнесенных устами нашего Спасителя Иисуса Христа, – 
рассказ о беседе, происходящий между двумя душами умерших людей. Господь передает нам его 
в назидание и как предостережение, дабы нам не оказаться в потустороннем мире в неожиданном 
для себя положении.

Прочтем этот случай в 16-й главе Евангелии от Луки : «Некоторый человек был богат, одевался 
в порфиру и виссон и каждый день пиршествовал блистательно. Был также некоторый нищий, име-
нем Лазарь, который лежал у ворот его в струпьях и желал напитаться крошками, падающими со 
стола богача... Умер нищий и отнесен был Ангелами на лоно Авраамово; умер и богач, и похоронили 
его; и в аде, будучи в муках, он поднял глаза свои, увидел вдали Авраама и Лазаря на лоне его, и 
возопив сказал: отче Аврааме! умилосердись надо мною и пошли Лазаря, чтобы омочил конец 
перста своего в воде и прохладил язык мой, ибо я мучусь в пламени сем. Но Авраам сказал: чадо! 
вспомни, что ты получил уже доброе твое в жизни твоей, а Лазарь злое; ныне же он здесь утешается, 
а ты страдаешь; и сверх всего того между нами и вами утверждена великая пропасть, так что хотя-
щие перейти отсюда к вам не могут, также и оттуда к нам не переходят» (Лк. 16:19-26).

Первое, что следует из этих слов, – факт существования ада и мучения в нем. В этом повествова-
нии несколько раз повторяются слова ужасного вопля умершего богача: «...ибо я мучусь в пламени 

сем», «умилосердись надо мною», «чтобы омочил конец перста своего в воде и прохладил язык 
мой».

Неверие в существование ада является излюбленной и очень удобной ловушкой диавола, кото-
рая усыпляет бдительность и ведет людей в ад.

Заметьте, насколько радикально картина меняется по ту сторону вечности. На земле Лазарь был 
нищ, а богач жил в условиях, недоступных для бедняков. Богач видел страдания голодного Лазаря и 
не считал нужным помогать ему. В потустороннем мире Лазарь видит страдания богача, но не может 
помочь ему. Моральная и физическая пропасть, которая разделяла на земле богача и Лазаря, после 
смерти обоих превратилась в непроходимую духовную пропасть.

Не подумайте, что Христос этим повествованием говорит, что все богачи окажутся в аду, а бед-
няки все попадут в рай. Авраам был одним из самых богатых людей на земле. Однако он сам и все, 
что он имел, было всецело предано Богу. И его мы встречаем в рассказе о рае.

Особенностью богача из рассказа Христа было то, что он жил только для земной жизни. Его 
богом было чрево, богатство и слава. Он жил только для себя. Во всем диалоге богача с Авраамом, 
богач ни разу не упоминает слово «Бог». Да, человек, живущий на земле без Бога, умирает без Бога. 
Богач в отчаянии обращается к Аврааму, чтобы он послал Лазаря в дом его отца и предостерег его 
живых пять братьев об этом месте мучения, чтобы они не попали сюда.

Наставление погибшей души исходит из уст богача, который просит Авраама «пошли Лазаря». 
Он не говорит «пошли меня», нет, ибо он знает, что врата ада закрылись за ним. Он обеспокоен лишь 
судьбой своих пяти братьев. Он хочет спасти их, чтобы они покаялись. Мысли о своем собственном 
покаянии он не допускает. По-видимому, в потустороннем мире покаяние не освобождает душу из 
ада, ибо как таковое покаяние там невозможно.

Богач очень хотел, чтобы его братья узнали, что из себя представляет ад. Он предполагал, что 
если они утвердятся в его существовании, то приложат все усилия, чтобы избежать его. Многие 
сегодня, подобно богачу, живя здесь на земле, не допускают и мысли о существовании ада после 
смерти. Христос же предупреждает нас словами: «Но если не покаетесь, все так же погибнете» (Лк. 
13:5).

Ответ Авраама указывает на то, что чудо не убедит людей и что в руках пяти братьев богача 
имеется гораздо более веское доказательство о существовании ада – Священное Писание. Он ему 
ответил: «Если Моисея и пророков не слушают, то, если бы кто и из мертвых воскрес, не поверят» 
(Лк. 16:31). Это предостережение Иисуса Христа говорит о том, что решить вопрос нашего спасения 
мы должны немедленно, а не откладывать его на будущее. Все, что требуется для нашего спасения, 
нам доступно.

Как мало Христос освещает земную жизнь этих двух людей, богача и нищего Лазаря, Он сосредо-
точивает все внимание на их потусторонней жизни, когда они оказались в вечности в двух противо-
положных местах и между ними лежала непроходимая пропасть. Дорогие друзья, каждый из нас 
без исключения должен ответить себе на этот важнейший из всех вопросов: где я буду проводить 
вечность?

Подумай, мой друг, что избрать: вечное блаженство с Богом в раю или вечное мучение с диаво-
лом в аду? Одно из двух, третьего состояния не дано. Граница, разделяющая этот мир от потусторон-
него, до того хрупка, что жизнь каждого может прерваться в любой момент. Мы этого не замечаем, 
но жизнь каждого из нас висит на волоске. Поэтому-то Слово Божие и говорит: «Вот, теперь время 
благоприятное, вот, теперь день спасения» (2 Кор. 6:2).

Друг мой, тебе не нужно идти в ад. Бог не желает гибели грешника, Он любит нас. Бог любит тебя 
именно такого, какой ты есть. Каким бы то ни был твой грех, Он готов тебя простить, желая спасти 
тебя от вечного мучения. Он так возлюбил всех людей, всех грешников, что отдал Сына Своего уме-
реть на Голгофском кресте, чтобы спасти нас от грехов наших и дать нам жизнь вечную.

О, мой друг, не откладывай день твоего спасения. Ты можешь его иметь сейчас. Склони свою 
голову там, где ты находишься, и скажи: «Господь, я согрешил против Тебя. Прости мои грехи и омой 
меня Твоей драгоценной кровью!» Прими это решение сейчас. Верь, и спасен будешь! Да поможет 
Господь тебе это сделать!

НАСТАВЛЕНИЕ 
ИЗ АДА
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С одной стороны, в Библии грех определяется как восстание против Бога, непокорность воле 
Божьей, самовольное непослушание Создателю, зло, которое совершается людьми сознательно, 
намеренно и постоянно.

Но, с другой стороны, учитывая, что человек является рабом греха и вынужден подчиняться 
своим греховным похотям, будучи не в состоянии своими силами побороть грех, Господь также рас-
сматривает его и как болезнь. Вот что Он говорит о человеке через пророка Исаию. «От подошвы 
ноги до темени головы нет у него здорового места» (Ис. 1:6).

Изначально Бог сотворил человека безгрешным, совершенным, до своего грехопадения он жил 
в Эдемском саду, окруженный любовью и заботой своего Небесного Отца, не испытывая никаких 
страданий и не ведая болезней. Болезни появились как следствие греха. Именно грех и по сей день, 
постепенно распространяясь и разрастаясь как раковая опухоль, уничтожает человека и приводит 
его к смерти. Сколько сил, энергии, времени и денег люди тратят на борьбу с различными заболе-
ваниями, не думая о том, что самым пагубным из них является грех. Физические недуги можно либо 
излечить, либо каким-то образом приостановить их развитие. А болезнь греха без божественного 
вмешательства совершенно неизлечима, смертельна и вечна!

Все мы виновны перед святым и праведным Богом, так как нет ни одного человека, который не 
нарушал бы Его заповеди, а Библия говорит «...душа согрешающая, та умрет» (Иез. 18:4). И если бы 
Господь по великой Своей любви не предусмотрел для нас путь к спасению, то все человечество 
ждала бы неминуемая гибель и вечные муки ада. Но, к счастью, Бог невероятно милостив, и из 
Библии мы узнаем, что «... ранами Его мы исцелились» (Ис. 53:5). Наше исцеление от болезни греха 
произошло благодаря смерти Сына Божьего, Иисуса Христа, на кресте Голгофы. Он принес Себя в 

жертву за наши грехи. Апостол Павел пишет: «... не 
знавшего греха Он сделал для нас жертвою за грех, 
чтобы мы в Нем сделались праведными пред Богом» 
(2 Кор. 5:21). Непорочный и святой Сын Божий при-
нял на Себя наказание, полагавшееся нам. Ведь мы 
«...все согрешили и лишены славы Божией...» (Рим. 
3:23). И поэтому «...Бог ныне повелевает людям всем 
повсюду покаяться» (Деян. 17:30). Любой праведный 
и верный Богу человек стал таковым только потому, 
что когда-то пришел к Господу в глубоком раскаянии, 
с сокрушенным сердцем, исповедуя свои грехи.

Христос учил людей молиться Богу так: «И прости 
нам грехи наши, ибо и мы прощаем всякому долж-
нику нашему» (Лк. 11:4). Он Сам иногда проводил 
целые ночи в молитве, изливая сердце Свое перед 
Богом Отцом и набираясь сил для того, чтобы всегда 
и во всем исполнять Его волю. Но, из всех людей, кто 
когда-либо жил на земле, лишь Он один не совершил 
греха. Еще до Его рождения ангел сказал деве Марии: 
«Дух Святый найдет на Тебя, и сила Всевышнего 
осенит Тебя; посему и рождаемое Святое наречется 
Сыном Божиим» (Лк. 1:35).

Также о Христе сказано, что Он «... подобно нам, 
искушен во всем, кроме греха» (Евр. 4:15). Но даже 
подвергшись искушениям, Христос не согрешил, так 
как, будучи истинным Человеком, Он в то же время 
был и Богом, явившимся во плоти. И Он не изменил 
Своего естества, когда пришел на нашу землю в чело-
веческом теле.

В Ветхом Завете неоднократно упоминается о 
том, что жертва за грех свята перед Богом. И это 
было чудесным образом явлено всем в Сыне Божьем. 
Искушения, через которые Ему пришлось пройти, 

показали Его беспорочность и абсолютную святость. Читая о распятии нашего Спасителя, мы можем 
видеть множество свидетельств о Его праведности, которые звучали даже из уст Его противников.

Помните, как жена Пилата, проведя ночь в тревожных сновидениях и муках совести, умоляет 
мужа своего: «Не делай ничего Праведнику Тому...» А затем и сам Пилат, умывая руки перед народом, 
говорит: «Невиновен я в крови Праведника Сего...» (Мф. 27:19, 24).

Один из разбойников, распятых вместе со Христом, сказал: «...мы осуждены справедливо, пото-
му что достойное по делам нашим приняли; а Он ничего худого не сделал» (Лк. 23:41).

И наконец, после того как Христос, претерпев все страдания, предал дух Свой Отцу Своему, 
римский сотник, язычник, видевший все произошедшее, молвил: «Истинно Человек Этот был пра-
ведник» (Лк. 23:47).

Да, великий, всемогущий, праведный и святой Господь «...изъязвлен был за грехи наши и мучим 
за беззакония наши; наказание мира нашего было на Нем…» (Ис. 53:5) Врачеватель душ человече-
ских принял на Себя болезнь греха всего мира, чтобы ранами Своими исцелить людей. За престу-
пления народа Своего претерпел Он казнь. Только таким образом Бог мог нас спасти и освободить 
от вечного проклятия.

Мой дорогой друг, твоя единственная надежда на спасение – это Господь! Приди к Нему с 
искренним покаянием, и Он исцелит твою душу от греха и дарует тебе прощение, оправдание и 
жизнь вечную, величайший из даров, который не купишь за все богатства мира!

КТО ИСЦЕЛИТ 
ДУШУ МОЮ?
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Много было сказано слов на этот чудный текст Писания, я и сам неоднократно обращался к нему 
в своих беседах. И по сей день Дух Святой делает эти слова живыми и действенными для каждого 
читающего, побуждая открывать двери своего сердца, впуская в него Спасителя.

Иисус Христос адресовал эти слова Лаодикийской церкви, которая находилась в самом плачев-
ном состоянии из всех семи церквей, упомянутых в Откровении Иоанна Богослова. Несмотря на то 
что эта церковь отличалась величием, внешней красотой и богатством, именно ей Господь сказал, 
что она, сама того не зная, является несчастной, жалкой, нищей, слепой и нагой (см. Откр. 3:14, 17). 
Спаситель в ее адрес не произнес ни одного поощрительного слова. Но почему же Лаодикийская 
церковь пребывала в таком состоянии? Ответ в нашем тексте: «Се, стою у двери и стучу...» Дело в 
том, что Христос находился вне этой церкви, за дверью.

Дорогой друг, возможно, что-то подобное происходит и в твоей жизни: ты стараешься быть 
порядочным человеком, посещаешь богослужения, считаешь себя верующим, потому что крещен, 
но живет ли при этом Христос в твоем сердце? Задумайся! Ведь Писание ясно говорит: «...кто духа 
Христова не имеет, тот и не Его» (Рим. 8:9). Может быть, Господь и сегодня стучит в двери твоего 
сердца. Вспомни, что сказано: «...ныне, когда услышите глас Его, не ожесточите сердец ваших...» 
(Евр. 3:15).

«Се, стою у двери и стучу: если кто услышит голос Мой и отворит дверь, войду к нему и буду 
вечерять с ним, и он со Мною».

Хочу еще раз акцентировать внимание на том, что эти слова были сказаны не Моисеем или 
каким-то другим пророком, не псалмопевцем Давидом, не апостолом Павлом, не архангелом 
Гавриилом, они были сказаны воскресшим, прославленным Иисусом Христом, Самим Сыном 

Божьим, Который сидит одесную Отца Небесного и Который когда-то произнес и 
такие слова: «Я есмь дверь: кто войдет Мною, тот спасется, и войдет, и выйдет, и 
пажить найдет» (Ин. 10:9). По логике вещей выходит, что это мы, грешники, должны 
стоять у Его двери и стучать, а на деле все происходит наоборот. Господь стучится 
в наши сердца. О, какая великая любовь и благодать! Даже в начале времен, когда 
Адам совершил грехопадение, не он стал искать своего Бога, а Сам Бог вышел 
искать Адама, вопрошая: «...где ты?» (Быт. 3:9) Да, такова любовь Божия. «В том 
любовь, что не мы возлюбили Бога, но Он возлюбил нас и послал Сына Своего в 
умилостивление за грехи наши» (1 Иоан. 4:10).

Когда-то недалеко от северных берегов Англии произошел один интересный 
случай, который послужит нам хорошим примером. Поздней весной у побере-
жья на тихих волнах океана колыхалась роскошная яхта. Вечерело, и владельцы 
яхты, двое молодых людей, решили пристать к берегу и прогуляться по холмам 
Инвернесса. Прогулка затянулась, они потеряли из виду тропинку, по которой шли, 
и до позднего вечера блуждали по пустынным местам. Была уже полночь, когда 
неожиданно утомленные путешественники заметили вдали неказистую избушку. 
Подбежав к этой убогой лачуге, они постучали в дверь. Долго не было никакого 
ответа, а когда дверь, наконец, открылась, на пороге появился хозяин дома, 
который грубо прогнал усталых путников, сказав, чтобы они искали себе приют в 
другом месте. К счастью, неподалеку стоял еще один домишко, хозяин которого 
радушно принял непрошенных полуночных гостей.

На следующий день появились странные слухи, которые сильно взволновали и 
раздосадовали владельца первого дома. Он теперь стыдился появляться на улице, 
встречаться с соседями. Оказалось, что два молодых человека, которые стучались 
в его дверь прошлой ночью, – это князь Георг, ставший позднее королем Англии, 
и его брат, герцог Кларенс, то есть самые известные и желанные гости во всей 
Англии. Только представьте, какой стыд и сожаление почувствовал этот негосте-
приимный человек!

А теперь подумайте, как ужасно поступаем мы, не впуская Иисуса Христа, Царя 
Царей, в наши сердца!

Да, Сам Сын Божий стоит и стучит в двери человеческого сердца и просит 
разрешения войти! Какая чудная любовь, какое милосердие! Умоляю вас, не пре-
небрегайте Им больше!

«Се, стою у двери и стучу: если кто услышит голос Мой...» Видите, Господь не просто стучит, вы 
можете слышать Его голос. Обычно, когда кто-то стучится в наш дом, мы спрашиваем: «Кто там?» и, 
получив ответ, решаем, впускать человека или нет.

Но как же узнать голос Христа и убедиться, что это именно Он?
Во-первых, Господь всегда использует Свое Слово. Например, в данный момент Христос стучит 

в сердца тех, кто читает эти слова из Библии. Поверьте, она попалась вам не случайно!
Я помню слова моего друга, который пришел к Богу, услышав проповедь по радио. В тот день 

Николай сильно поссорился с собутыльниками и всерьез собирался с ними разобраться. Ни к чему 
хорошему это не могло привести, так как он обладал недюжинной силой. Но перед тем как выйти 
из дома, он почему-то решил включить радиоприемник. В это время в эфире звучала одна из еван-
гельских программ, и проповедник говорил о том, что люди должны прощать своих врагов, просить 
Бога: «...прости нам долги наши, как и мы прощаем должникам нашим» (Мф. 6:12). Эти слова запали 
в сердце Николая, и он стал внимательно прислушиваться. А потом упал на колени прямо у прием-
ника, покаялся в своих грехах и принял в сердце Господа! Сегодня он с радостью свидетельствует о 
том, что совершил Бог в его жизни, и верно служит своему Спасителю.

Дело в том, что «...слово Божие живо и действенно и острее всякого меча обоюдоострого: оно 
проникает до разделения души и духа, составов и мозгов, и судит помышления и намерения сердеч-
ные» (Евр. 4:12). Через пророка Иеремию Господь говорит: «Слово Мое не подобно ли огню... и не 
подобно ли молоту, разбивающему скалу?» (Иер. 23:29). Воистину, Слово Божие способно изменить 
самое очерствевшее сердце грешника.

«СЕ, СТОЮ 
У ДВЕРИ...
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... и стучу: если кто услышит голос Мой 
и отворит дверь, войду к нему 

и буду вечерять с ним, и он со Мною» Откр. 3:20 



Кроме того, Христос говорит с людьми, посылая различные испытания на их жизненном пути: 
болезни, проблемы, утраты, горести. Может быть, в твою жизнь, дорогой читатель, пришла беда, 
может быть, тебя мучает совесть или какие-то неприятные мысли не дают покоя – очень часто все 
это означает, что Господь зовет тебя и просит открыть Ему твое сердце.

Подумай о событиях своей жизни, наверняка ты когда-нибудь уже слышал голос Божий. И тот 
факт, что Господь и сейчас продолжает стучать в двери твоей души, что Он не оставил тебя, доказы-
вает Его безграничную любовь.

Однако я должен предупредить тебя, что ты очень ошибаешься, если думаешь, что завтра или в 
другое более «удобное» время сможешь принять Христа. Бог говорит: «...не вечно Духу Моему быть 
пренебрегаемым человеками...» (Быт. 6:3). Смотри, как бы для тебя не стали пророческими слова 
одного христианского гимна: «Ужасный вопль услышишь ты тогда: ‘‘Нет места, нет! Затворены врата!’’

Господь стучится в сердце каждого грешника и всем дает шанс покаяться и получить прощение 
грехов. Нужно только успеть это сделать. И слава Богу, что тем, кто уже принял Его в свое сердце, Он 
дает возможность открывать окружающим Его истины!

Бог сотворил человека по образу и подобию Своему как венец творения для того, чтобы иметь с 
ним общение. Но грех погубил душу человека и погрузил его в пучину смерти.

Человек стал враждебным по отношению к своему Создателю, перестал покоряться Ему, и 
потому был лишен всякого общения с Ним. Но, к счастью, несмотря на полную развращенность 
души, человек все же обладает свободной волей и имеет возможность решить свою судьбу навечно, 
сделав выбор: принять в сердце Иисуса Христа или нет. Это может сделать только он сам, и никто 
другой. И чрезвычайно важно понимать, что от Христа можно отречься, просто пренебрегая Им. 
Не нужно вести открытую борьбу против Бога, чтобы оказаться Его врагом. Если ты не обращаешь 
внимания на Его призыв, ты уже исключаешь Господа из своей жизни.

Рассказывают, что, когда Холман Хант закончил писать свою знаменитую картину «Свет мира», 
на которой изобразил Иисуса Христа в терновом венце с лампадой в руке, стучащим в дверь, 
обросшую терновником, первым, кому он ее показал, прежде чем отнести на выставку, был его 
самый близкий друг. Тот тщательно осмотрел картину, отмечая каждую деталь, а потом вдруг, резко 
повернувшись к Ханту, произнес: «Ты сделал большую ошибку!»

«Какую?» – спросил с удивлением художник. «Все хорошо, картина прекрасна, но кое о чем ты 
позабыл – у двери нет ручки, как такое может быть?»

«Здесь нет никакой ошибки, – ответил 
Хант, – просто это особая дверь, она не имеет 
ручки снаружи, только внутри!»

Да, мой дорогой друг, решение остается 
за тобой. Ты сам должен открыть дверь своего 
сердца, потому что Христос никогда насильно 
не войдет. Его любовь безгранична, поэтому 
Он так долго терпит, ожидает и стучит. Так 
почему бы тебе не откликнуться прямо сегод-
ня?!

Ведь того, кто откроет Ему свое сердце, 
Господь никогда не оставит. Приведу еще один 
пример. Когда-то в одной из эдинбургских 
церквей произошел такой случай. Пастор, 
проходя мимо дома самой старой и самой 
бедной своей прихожанки, увидел, что шторы 
на окнах раздвинуты, а значит, старушка была 
дома, так как, уходя, она всегда их закрывала. 
Зная, в какой нищете жила женщина, пастор 
обрадовался, как раз сегодня кто-то передал 
ему деньги для нуждающихся, и он может 
оказать ей помощь. Поднявшись по узким сту-
пеням, он постучал в дверь. Ответа не было. 
Он постучал громче, но за дверью все так же 
стояла мертвая тишина. Решив, что никого нет 
дома и что бабушка просто забыла задернуть 
шторы, пастор отправился домой. Когда он 
вернулся следующим утром, старица с радо-
стью приняла его и рассказала о том, что 
очень боится хозяина квартиры, потому что 
он суровый человек, а у нее нет денег, чтобы 
заплатить за проживание. «Вчера вечером он 
приходил сюда и долго стучал в дверь, но я 
не решилась впустить его. Если бы я случайно 
не увидела вас из окна, то и сейчас не откры-
ла бы», – сказала она извиняющимся тоном. 
Когда же пастор объяснил ей, как все было на 
самом деле, женщина смутилась еще больше, 
так как поняла, что дав волю своим страхам, 
не смогла сразу принять помощь, которую 
послал ей Бог.

Итак, я хочу, чтобы каждый, кто читает эти строки, запомнил: Господь просит разреше-
ния войти в ваши сердца совсем не для того, чтобы что-то отнять или лишить вас чего-то. 
Наоборот, Он хочет наделить вас чудным даром спасения, которое нельзя купить ни за 
какие богатства. Он предлагает вам вечную жизнь, вечную радость и мир. Он даст вам боль-
ше, чем вы можете себе представить.

Мой друг, Бог предлагает тебе спасение. Он не желает гибели грешника. Он хочет, чтобы 
ты пришел к Нему таким как есть, покаялся в своих грехах и принял Его любовь. Благодари 
Господа, что Он умер за тебя, не отвергай Его призыв. Какая польза, если ты приобретешь 
весь мир, а душе своей повредишь?

Да поможет тебе Господь сегодня открыть двери сердца твоего и впустить в него Христа 
Спасителя!

Уильям Холман Хант, Светоч мира. 1854
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держивает нас материально. Издание журнала и его рассылка связаны со 
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вив пожертвование по указанным реквизитам. Мы верим, что это принесет 
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